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Генеральный директор ОАО «Ме-
тафракс» Владимир Даут вошел 
в  ТОП-1000 самых профессиональ-

ных менеджеров России. Согласно рей-
тингу, представленному Ассоциацией ме-
неджеров России и  издательским домом 
«Коммерсант», он занял четвертое место 
среди руководителей компаний химиче-
ской отрасли.
Рейтинг «ТОП-1000 российских ме-
неджеров» подводит итоги работы за год 

и выявляет наиболее профессиональных 
управленцев России, лидеров в своих от-
раслях и функциональных направлениях. 
Основной принцип составления рейтин-
га  – «лучшие выбирают лучших». Топ-
менеджеры оценивают топ-менеджеров, 
функциональные управленцы оценивают 
функциональных управленцев  – подоб-
ный принцип позволяет получить макси-
мально объективную оценку профессио-
нальной репутации менеджера.

тонн смолы – рекордной 
выработки достигла Губахинская 
«Метадинеа» в 2014 году

тысяч

Почему официальной  – дело в  том, 
что  решение о  строительстве в  Гу-
бахе азотно-тукового завода было 

принято еще  в  далеком 1941  году. На  его 
базе должно было разместиться химиче-
ское производство эвакуированных пред-
приятий из центральной части страны. Ле-
том 1942  года на  строительную площадку 
стали прибывать первые эшелоны с  обо-
рудованием.

Работы год спустя приостановили, а  во-
зобновилось строительство Губахинского 
завода уже в сентябре 1945 года. Правда, из-
менилась его специализация – он был пере-
профилирован из  азотно-тукового в  хими-
ческий. Базой для нового предприятия стало 
оборудование «особых поставок», вывезен-
ное с территории побежденной Германии.

15 ноябРя 1955 года вышел приказ Ми-
нистерства химической промышленности 
СССР № 555 «О  приемке в  эксплуатацию 
первой очереди строящегося Губахинского 
завода», эта дата и считается официальным 
днем рождения предприятия.

В этом году компания «Метафракс» отмечает 60-летний юбилей с официальной даты рождения 
предприятия.

214В числе Ведущих российских менеджеров

60 лет губахинской химии



химия без границ2

А Р Т е фА К Т     Губахинскому химическому заводу – 60 лет

Настоящим кладезем 
артефактов можно на-
звать музей цеха элек-

троснабжения, который работ-
ники подразделения собирали 
по  крупицам и  ежегодно по-
полняют новыми экспоната-
ми. Именно здесь сохранилась 
каска, возраст которой больше, 
чем у предприятия. Первым ее 
владельцем был электромонтер 
В.  Лебедев, с  1947  года прини-
мавший участие в  строитель-
стве Губахинского химзавода.

В  те годы строители и  ра-
ботники вспомогательных 
служб использовали горняц-
кие каски, современные пласт-
массовые появились намного 
позднее. От первого владельца 
эта каска перешла электромон-
теру А. Лохтину, ну а тот пере-
дал ее коллеге по  цеху Р.  его-
рову. Сейчас этот артефакт 
занимает свое почетное место 
в музее ЦЭС.

еще  один знакоВый 
артефакт, сохранившийся 
здесь,  – паспортная табличка 
синхронного электродвигателя, 
изготовленного на  предпри-
ятии SIEMENS-SCHUCKERT 
в 1938 году. До 1944 года данный 
электродвигатель был частью 
оборудования аммиачного 
производства в  городе Мерзе-
бург (Германия). После войны 
предприятие было демонти-
ровано и  перевезено на  так 
называемую «базу особых по-
ставок», откуда оборудование 
отправлялось на строительную 
площадку Губахинского хими-
ческого завода. 

Также в  послевоенные годы 
из  Вальденбурга в  Губаху вы-

везли метанольно-толуольный 
завод. В период 1946-1947 годов 
на  стройплощадку завода при-
были 1342 вагона с  оборудова-
нием из  Германии.  Это обору-
дование, а  также оборудование 

с  «базы особых поставок» ис-
пользовали при  строительстве 
М-110 (производство метано-
ла на  основе коксового газа). 
А  данный синхронный электро-
двигатель 4000 кВт, паспортная 

табличка от  которого хранится 
в  музее цеха электроснабжения, 
был смонтирован в  отделении 
компрессии М-110.

Ольга ВОТИНЦЕВА

В наследие поколениям –  
старая каска
Этот год для компании «Метафракс» – юбилейный: Губахинскому химическому заводу исполняется 
60 лет. Возраст для предприятия небольшой, но за это время уже несколько поколений 
губахинских химиков вписали много славных страниц в его историческую летопись. Она богата 
хроникой, воспоминаниями, старыми фотографиями… Но заглянуть в прошлое предприятия мы 
решили через артефакты, которые хранят в себе дух тех лет. 
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новости компании     О ф И Ц И А Л ь Н О

форум состоялся по  инициативе 
и  под  общим руководством заме-
стителя гендиректора ТД по  кор-

поративным вопросам Армена Царукяна. 
Основные доклады коллегам представили 
юрисконсульты по  корпоративно-право-
вой работе Торгового дома Игорь Шмелёв 
и Маргарита Белякова.

– изВестно, что  с  1 сентябРя 
2014 года вступила в силу новая редакция 
норм ГК Рф, касающихся регулирова-
ния юридических лиц,  – заявил «Химии 
без  границ» советник гендиректора Тор-
гового дома «Метафракс», юрист Симон 
Вихнин.  – Плюс к  этому разрабатыва-
ются законопроекты по  комплексному 
обновлению закона «Об  акционерных 
обществах и закона «Об обществах с огра-
ниченной ответственностью». Поэтому 
мы вместе с  коллегами в  деталях проана-
лизировали актуальные проблемы кор-
поративного законодательства. А  также 
обобщили практику применения и  тол-
кования новых правовых норм в  услови-
ях формирования и  совершенствования 
корпоративных отношений, юридическо-
го сопровождения корпоративных сделок 
и процедур.

В  пермскую гостиницу «Урал» приехали 
ведущие юристы из  структур, входящих 
в группу компаний, – «Метафракс», «Мета-
инеа», «Карболит», «Химспецстрой», «Ме-
татрансстрой» и других. По сути, разговор 
шёл вокруг двух главных тем: изменений 
в  гражданском законодательстве по  юр-
лицам и  тонкостям их  взаимоотношений 
с  контрагентами. А  также по  методике 
роста юридической компетенции персона-
лий, входящих в органы управления груп-

пы компаний,  – совета директоров и  со-
брания акционеров.

– Дело в том, что люди в органах меняются, 
назрела необходимость освежить их знания 
по правилам и срокам оформления докумен-
тов, надо разъяснять процедуру их юридиче-
ского сопровождения, – пояснил г-н Вихнин.

Юрист заявил, что  подобных форумов 
в группе компаний ещё не было.

– Мы собРали коллег впервые, – при-
знался Симон Иосифович. – Прежде всего 
познакомили юристов, работающих в  на-
ших структурах, друг с  другом. Парадокс, 
но многие из них трудятся годами в группе 
компаний, но  лично не  знали соратников. 
Например, люди из  «Карболита» впер-
вые приехали в  Пермь, хотя «Мета фракс» 
в  той компании присутствует много лет. 
Это очень важно для  эффективности об-
щих усилий. Плюс к этому есть сложности 
с  трактовками положений закона в  части 
акционерных обществ, таких как  «Мета-
фракс», «Карболит» и  «Меакир». Мы до-
бьёмся чётких разъяснений от  контро-
лирующих структур по  ряду положений 
акционерного права. Дело было пущено 
на самотёк, но нас это не устраивало, и вот 
наконец мы отработали общее понимание 
отдельных норм законодательства.

соВетник заВеРил, что  семинар 
сплотил людей, юридическая служба груп-
пы компаний отныне будет действовать 
более слаженно для  эффективного при-
менения законов в  общекорпоративных 
интересах.

Герман САМАРИН

Юристы Группы компаний 
объединяют усилия
Юридическая служба Торгового дома «Метафракс» впервые 
провела семинар по тонкостям корпоративного права в рамках 
новых изменений, внесенных законодателем в Гражданский 
кодекс Российской Федерации.

корпоратиВный 
календарь

60 лет назад (15 ноября 1955 года) 
вышел приказ министерства химиче-
ской промышленности ссср № 555 
«о приемке в эксплуатацию первой 
очереди строящегося губахинского 
завода» – эта дата считается днем 
рождения предприятия.

5 лет назад (в мае 2010 года) в ре-
зультате слияния дочерних компаний 
«метатранс» и «метастрой» была об-
разована транспортно-строительная 
компания «метатрансстрой».

5 лет назад (16 декабря 2010 года) 
была зарегистрирована дочерняя 
компания «метафракс-информ», 
предоставляющая услуги в области 
информационных технологий.

также Юбилейные даты В этом 
Году отмечаЮт мноГие цеха 
и подразделения «метафракса»:

60 лет отметит цех по обслужива-
нию и ремонту автоматизированных 
систем управления (цорасу).

60‑летний юбилей отпразднуют 
центральная научная лаборатория 
(цнл) и служба технологического 
контроля (стк).

60 лет исполнится газоспасатель-
ной службе и пожарной части, обслу-
живающей все эти годы губахинский 
химический завод.

45 лет отметит цех полиамида.

35 лет исполнится производству 
уротропина.

30 лет исполняется цеху подго-
товки и ремонта железнодорожного 
транспорта (цпрт).

30‑летний юбилей отпразднует 
коллектив транспортно-хозяйственно-
го цеха (тхц).

10 лет – молодежной организации 
оао «метафракс».
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Общаясь с  коллегами 
в тёплой предпразднич-
ной атмосфере, руково-

дитель детально, на  реальных 
примерах прокомментировал 
ситуацию на  профильном рын-
ке, не  обойдя назревающие 
проб лемы. И  в  доступной фор-
ме изложил факты, раскрыва-
ющие деятельность компании 
в ушедшем году.

По  словам Владимира Алек-
сандровича, за весь минувший 
год, непростой для  производ-
ственников, товарной продук-
ции выпущено на  рекордную 
сумму в 13 с лишним миллиар-
дов рублей.

– Так, за  12 месяцев 2014  года 
фактический объем произ-
водства метанола составил 971 
тысячу тонн, что  превышает 
бюджетный план на  31 тыс. т, 
или на 3 %, – оптимистично сооб-
щил гендиректор.  – Далее, КфК 
нами выпущено чуть больше 
200 тыс. т, а это уже выше плана 
на полтора с лишним десятка ты-
сяч тонн, или на 8 %. И этот факт 
тоже не может нас не радовать…

Развивая тему, первый руко-
водитель добавил, что  форма-
лина произведено 347 тысяч 
тонн, и  этот рубеж оказался 
выше планового показателя 
на  41 с  лишним тысячу тонн, 
или больше на 14 % от бюджет-
ного уровня. Пентаэритрита 
выпущено почти 22 тысячи 
тонн, что  выше плана почти 
на  3 тысячи, или  на  15 %. Уро-
тропина  – 27 тысяч, план пре-
высили почти на  4 тысячи, 
или  на  16 %. формиата натрия 
выдали на-гора более 11 ты-
сяч тонн, немного не  добрав 
до  двух сверхплановых тысяч 
тонн, на 18 % превысив бюджет.

– Жаль, но  из-за  сложностей 
сбыта блочного полиамида 
мы произвели всего 700 тонн, 
не  дотянув до  плановых пока-
зателей 10 тонн,  – констатиро-
вал Владимир Даут.

ВесьМа доходчиВо вы-
глядит сравнение всех дости-
жений с  предыдущим 2013  го-
дом. Объём производства, если 
сравнивать в  натуральных 
цифрах и в процентах, заметно 
увеличился по  всей номенкла-
туре выпускаемой компанией 
продукции.

– Выпуск метанола мы снизи-
ли по  объективным причинам 
на 45 тысяч тонн, или на 4 %, – 
уточнил Владимир Даут. – Сни-
жен и выпуск полиамида на 10 
тонн, или на 1 %.

Выпуск формалина вырос на 37 
тысяч тонн, или  на  12 %. Произ-

водство КфК увеличилось почти 
на 13 тыс. тонн, или на 7 %. Пен-
таэритрит «подрос» в своих объ-
ёмах почти на одну тысячу тонн, 
или  на  4 %. Уротропин  – почти 
на  7 тысяч тонн: его производ-
ство выросло аж на 32 процента! 
И  выпуск формиата натрия на-
растили – 300 тонн, или на 3 %.

– общий объеМ продаж го-
товой продукции за 12 месяцев 
2014 года составил 13 млрд 144 
млн руб., – продолжил руково-
дитель свой анализ. – В течение 
всего года реализовано мета-
нола 649 тысяч тонн, к сожале-
нию, это меньше бюджетного 
плана почти на 4 тысячи тонн; 
полиамида блочного – 699 тонн, 
и  этот уровень тоже меньше 
плана на 31 тонну.

В анализе прозвучало, что КфК 
продано 200 тысяч тонн, бюд-
жетный план превышен на  15 

тысяч тонн, или на 8 %. форма-
лина – 206 тыс. т, а это больше 
на 26 тыс. т, или на 15 %.

– Пентаэритрита продали 23 
тысячи тонн  – больше плана 
на 2,5 тысячи, или на 13 %, – со-
общил Владимир Даут.  – Уро-
тропина  – 27 тыс. т, а  это 
больше бюджета на  4 тысячи, 
или на 18 %. Ну, и формиата на-
трия продали чуть больше 10 
тыс. т, превысив план на  650 
тонн, или на 7 %.

Руководитель подчеркнул, что 
в  общем и  целом дела обстоят 
неплохо, если бы не одно «но»: 
объем продаж в  сравнении 
с  2013  годом по  метанолу сни-
зился на 87 тыс. т, или на 12 % 
из-за  увеличения внутризавод-
ской его переработки. Сказа-
лась и длительность остановоч-
ного ремонта технологического 
оборудования на  уменьшении 

О ф И Ц И А Л ь Н О     итоги

объёмы произВодстВа Выросли 
по всей номенклатуре продукции, 
кроме метанола и полиамида
Проводя традиционную встречу с работниками заводоуправления, гендиректор компании 
«Метафракс» Владимир ДАУТ проанализировал результаты труда всего коллектива предприятия.
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Руководство компа-
нии с  осторожностью, 
но  без  пессимизма, 

просчитывает главный фи-
нансовый документ. Так, чи-
стая прибыль «Метафракса» 
в  2015  году должна несколько 
превысить 4 млрд руб., выруч-
ка от реализации готовой про-
дукции достигнуть 15 млрд 
руб. На уровне 2014 года долж-
ны сохраниться объемы про-
изводства продукции.

По  слоВаМ главы Совета 
директоров Армена Гарсляна, 
тенденции развития рынка 
руководство намерено оце-
нить по  итогам первого квар-
тала 2015 года.

– если мы выстоим в  январе-
марте, то можно рассчитывать 
на  определенную инерцию 
до конца года.

соВет диРектоРоВ так-
же рассмотрел варианты 
строительства собственной 
электрогенерирующей мощ-
ности на  площадке предпри-
ятия. В  течение года специ-
ализированные организации 
должны подготовить тех ни ко-
экономическое обосно вание 
проекта, а  окончательно 
определиться с  параметрами 
мини-ТЭЦ совет директоров 
намерен в декабре.

Сегодня суммарное потреб-
ление электроэнергии ОАО 
«Метафракс» составляет 20-22 
МВт. Энергетика занимает 4-5 % 
в структуре затрат предприятия. 
Однако, учитывая инвести-
ционные планы предприятия 
и  модернизацию производства, 
в  ближайшие несколько лет 
этот показатель может возрасти 
до  40 МВт. ТЭО проекта стро-
ительства мини-ТЭЦ должно 
обосновать экономическую це-
лесообразность полного закры-
тия потребностей предприятия 
собственным источником энер-
горесурсов.

РоссийскиМ площадкам 
«Метадинеи» в этом году пред-
стоит максимально загрузить 
существующие мощности 
и  окончить незавершенные 
инвестпроекты, в  частности 
полностью отладить инфра-
структуру нового комплекса 
сырьевого склада на  подмо-

сковной площадке. Армен 
Гарслян также акцентировал 
внимание на  значительном 
повышении цен на сырье:

– Увеличение цен основных 
поставщиков КфК, карбами-
да, фенола, меламина состави-
ло с  начала года порядка 10 %. 
При  этом, имея долгосрочные 
контракты, мы не  можем идти 
на  резкое повышение цен соб-
ственной продукции, поэтому 
предполагаем, что объем чистой 
прибыли «Метадинеи» этого 
года заметно снизится относи-
тельно показателей 2014 года.

что  касается австрий-
ской площадки, ситуация 
на  европейском рынке напря-
женная. Перед руководством 
австрийского завода постав-
лена задача остаться на  уров-
не показателей ушедшего года, 
что очень непросто, – добавил 
Гарслян.

19 февраля 2015 года,
26 февраля 2015 года,

5 марта 2015 года,
12 марта 2015 года,

19 марта 2015 года,
26 марта 2015 года,

6 апреля 2015 года.

без пессимизма, 
но с осторожностью
3 февраля совет директоров ОАО «Метафракс» принял бюджет 
предприятия на 2015 год.  С учетом геополитических рисков и, как 
следствие, экономических сложностей в отрасли ряд финансово-
экономических показателей снижен к уровню предыдущего года. 

выработки этого продукта. 
Кроме этого, снизилась реали-
зация и  блочного полиамида  – 
на 49 тонн, или на 7 %, а также 
формиата натрия – на 965 тонн, 
или на 9 %.

однако, По  слоВаМ 
гендиректора, объем про-
даж заметно увеличен по  ряду 
продуктов. Так, формалина про-
дали в  сравнении с  2013  годом 
на 35 тыс. т, или на 20 % больше. 
КфК  – на  12  тыс. т, или  на  6 %. 
Пентаэритрита  – почти на  пол-
торы тысячи тонн больше, 
или  на  6 %, и  уротропина реа-
лизовали на 4 с лишним тысячи 
тонн больше, или на 18 %.

– К слову, доля экспорта в объ-
еме продаж готовой продукции 
составила почти 39 %, – заявил 
Владимир Александрович в  за-
вершение встречи.  – Этот по-
казатель остаётся стабильным 
на  протяжении нескольких по-
следних лет.

По  словам гендиректора, при-
рост показателей против уров-
ня 2013 года основан на увели-
чении объёмов производства, 
а  также на  росте экспортных 
цен на  продукцию компании 
и  на  положительном эффекте 
от  модернизации технологиче-
ских мощностей.

РукоВодитель уточнил, 
что  итоговую сумму чистой 
прибыли, полученной компа-
нией за  2014  год, профильные 
специалисты ещё  подсчитыва-
ют, но  она ожидается в  преде-
лах 4,7 млрд руб. «И  это тоже 
высокий результат,  – подчер-
кнул Владимир Даут. – В целом 
у  компании  – хорошие пер-
спективы в  2015 году, но  нас 
ждёт упорный труд».

Сергей МАРИНЦЕВ

ВниманиЮ акционероВ оао «метафракс»
для акционеров оао «метафракс», желающих продать свои акции в рамках обязательного предложения компании липанет лими-
тед (LIPANET LIMITED), будет организован прием документов в каб. 209 здания центральной проходной (корп. 186) оао «метафракс»

с 12.30 до 15.30
в следующие даты:

прием документов будет осуществляться на основании документа, удостоверяющего личность акционера, – паспорта.
справки по тел.: (34248) 9 27 82, (342) 233‑01‑63 (64).

Задача австрийской площадки «Метадинеа» – сохранить 
позиции прошлого года
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В  ходе традиционных встреч с  тру-
довыми коллективами заводских 
цехов в  последние дни уходяще-

го года исполнительный директор ОАО 
«Метафракс» Виктор Майер пообщался 
с персоналом цеха формалина и в деталях 
проанализировал итоги общего труда кол-
лектива компании. Не  мог Виктор Викто-
рович обойти и  ситуацию, сложившуюся 
с  подвижным составом, а  также наболев-
шую проблему подвоза работников на  за-
вод и обратно.

– В  Последние дВа года мы вынуж-
дены сами проводить техобслуживание 
подвижного железнодорожного соста-
ва, – заявил руководитель. – Поясню – есть 
несколько видов ремонта: например, ка-
питальный производится на базе вагоноре-
монтных предприятий, а  мы имеем право 

своими силами выполнять мелкий ремонт 
с заменой элементов вагонов. С сожалением 
скажу, что  парк, за  исключением 150 ваго-
нов под КфК и цистерн для метанола, заку-
пленных в 2004-2005 годах, заметно стареет. 
Хотя мог бы ещё и поработать…

ВиктоР МайеР Пояснил, что в своё 
время ОАО «Российские железные доро-
ги» разработало жёсткие правила пере-
возки опасных грузов: по истечении срока 
службы цистерн владелец обязан за  свой 
счёт провести экспертизу на предмет даль-
нейшей пригодности вагонов-цистерн. 
А  если эксперты вынесут положительное 
заключение, то  выполнить ремонт в  том 
или ином объёме.

После всех названных процедур профиль-
ная комиссия продлевала срок эксплуата-

ции цистерн ещё на 5 лет. Затем ещё мож-
но было продлевать – и так далее, вплоть 
до двойного срока эксплуатации.

Руководитель сообщил, что  цистерны 
для формалина имели заводской срок при-
годности для  перевозок в  течение 20  лет. 
«Но мы «пробили» для них 24 года. В итоге 
вагон мог перевозить продукт после пере-
освидетельствований много лет на  закон-
ных основаниях»,  – подчеркнул Виктор 
Майер.

Однако по  ряду объективных причин 
Минтранс Рф с  1 августа 2014  года отка-
зался от продления срока эксплуатации ва-
гонов, отменив устоявшуюся десятилетия-
ми практику. Предвидя проблему, в  ОАО 
«Метафракс» успели до 1 августа 2014 года, 
затратив немалые денежные средства, 

старые ВаГоны отпраВили 
на металлолом.  
пришёл новый состав

В течение всего наступившего 2015 года компания «Метафракс» полностью обновит подвижной 
железнодорожный парк для транспортировки продукции, заменит устаревшую спецмашину 
заводских медиков новой моделью и, отказавшись от услуг автотранспортников Губахи, начнёт 
перевозку персонала новыми заводскими автобусами.

Так выглядит новый подвижной состав железнодорожных цистерн по перевозке метанола производства УВЗ 
(Нижний Тагил)
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продлить срок эксплуатации ещё  на  один 
год всего исправного подвижного соста-
ва, перевозящего метанол и  формалин. 
Но  с  начала 2015  года вынужденно вклю-
чились в  процедуру замены вагонов с  ис-
текшим сроком службы.

– ПРежде Мы РазМещали заказы 
на  изготовление цистерн в  Мариуполе,  – 
сказал Виктор Майер.  – Но напряженная 
ситуация в Донбассе заставила нас обра-
титься к партнерам из ОАО «Научно-про-
изводственное объединение «Уралвагон-
завод». В  последние дни ушедшего года 
на  площадку поступили сто новых ци-
стерн для метанола. Чуть позже начальник 
транспортного управления Игорь Чукреев 
принял на УВЗ ещё 50 вагонов.

Руководитель дополнил, что в первом квар-
тале компания докупит ещё  150 вагонов. 
«Это даст возможность планомерно осу-
ществлять транспортировку продукции 
ближайшие два года, – заверил г-н Майер. – 
Затем в  рамках нового договора нарастим 
парк по перевозке метанола пятьюстами ва-
гонами с обновлённой конструкцией (котёл 
цистерны увеличат на 3 тонны).

Всего  же ВагоноВ по  перевозке 
формалина было две сотни. На  начало 
2015  года останется 120, остальные будут 
отправлены на металлолом.

– Но добавлю, что у нас в избытке подвиж-
ной парк под  КфК (нержавеющая цистер-
на), поэтому компания заключает договор 
по дооборудованию таких вагонов, чтобы 
узаконить право перевозки формалина. 
После оформления документов доставлять 
этот продукт нашим заказчикам будут до-
полнительно ещё два десятка цистерн.

И  затем вплоть до  2018  года под  требова-
ния службы сбыта останется 70-80 цистерн 
формалина и  немалый состав привлечён-
ных танк-контейнеров и автоцистерн.

– Обновление парка обеспечит надёжность 
поставок продукции «Метафракса»  – веду-
щего производителя метанола и формалина 
в  России  – всем партнёрам и  потребите-
лям,  – дополнил Игорь Чукреев.  – Скажу 
лишь, что  с  этой проблемой на  рынке же-
лезнодорожных перевозок уже сталкива-
ются все химические предприятия страны, 
например «Щекиноазот», «Куйбышевазот» 
и другие, отправляющие продукцию потре-
бителям в специализированных вагонах.

чп на железной дороГе

В  ходе обновления парка вагонов 12 ян-
варя в  ОАО «Метафракс» поступило со-

общение об  обнаружении течи метанола 
из цистерны № 76422153 на ст. Чепца в Уд-
муртии. Вагон-цистерна модели 15-150-05, 
ёмкостью в  85,6 куба, находился в  работе 
меньше месяца, освидетельствование кот-
ла прошло в сентябре 2014 года на заводе-
изготовителе – в «НПК «Уралвагонзавод».

– При выяснении причин ЧП опытный ап-
паратчик, наливавший продукт в цистерну, 
пояснил, что  произвёл привычную опера-
цию, точно выполнив рабочую инструк-
цию,  – рассказал г-н Чукреев.  – Всё дело 
в  том, что  у  нижнетагильских цистерн, 
в  отличие от  мариупольских вагонов, 
конструктивно предусмотрена возмож-
ность слива продукта герметичным мето-
дом. Зная это, перед наливом ремонтники 
ЦПРТ проверили обтяжку фланцевых 
соединений ручной арматуры: всё было 
в норме. Но в те дни стоял сильный мороз. 
Вероятно, между иглой и  седлом одного 
вентиля для  взятия проб образовалась 
ледяная пробка, и  он, по  сути, оказался 
не  до  конца закрученным. При  движении 
состава погода изменилась, лёд растаял, 
и через вентиль начал вытекать метанол…

игоРь чукРееВ ПодчеРкнул, 
что  по  прибытии упомянутого вагона 
на  площадку «Метафракса» вместе с  за-
водом-изготовителем будет проверена ис-
правность упомянутых вентилей и  предо-
хранительно-впускных клапанов.

– Для  исключения повторных фактов на-
рушения герметичности вентилей мы 
установим предохранительные устройства, 
согласовав новшество с  заводом-изгото-
вителем,  – уточнил специалист.  – И  обра-
тимся на  УВЗ с  просьбой доработать кон-
струкцию вентиля предохранительными 
устройствами. При  производстве новых 
партий вагонов этот нюанс заводчане уже 
должны будут учесть при  монтаже запор-
ной арматуры.

персонал разВозят 
ноВенькие аВтобусы

Работники компании с  удовлетворением 
отметили, что в канун Нового года к оста-
новкам стал подкатывать пассажирский 
транспорт с  вместительным салоном, 
в котором без проблем смогут уместиться 
около сотни людей. Оказалось, что  отны-
не заводчан на  работу и  обратно станут 
перевозить автопарком, принадлежащим 
компании.

– Новые машины прошли ТО  и  получили 
номера, договор аренды с  ООО «Мета-
ТрансСтрой» уже подписан. Жаль, что  го-
род не  сумел обеспечить ритмичность 

перевозок, но мы не можем рисковать ста-
бильностью доставки персонала на  пред-
приятие, – дополнил Игорь Чукреев.

Работники компании заметили, что завод-
ские медики в  первые  же январские дни 
хлопотали возле новенькой специализиро-
ванной автомашины.

– Действительно, по  просьбе медиков 
компания заменила устаревшую машину: 
вместо «Газели» людей будет обслужи-
вать «форд», оснащенный всем необходи-
мым оборудованием для оказания первой 
медпомощи,  – пояснил исполнительный 
директор.  – Для  «Метафракса» это очень 
важно.

Сергей МАРИНЦЕВ

Виктор МАЙЕР, исполнительный 
директор ОАО «Метафракс»

Виктор Майер: «к сожалению, 
атП и городская адМинистра-
ция не суМели ВосПользоВать-
ся ВозМожностью зарабатыВать 
средстВа на ПереВозке наших 
работникоВ. хотя Мы даВали иМ 
ВреМя наладить тандеМ. В итоге 
атП Вошло В стадию банкрот-
стВа, а Пришедший на сМену 
ПерМский ПереВозчик не сМог 
обесПечить ритМичность до-
стаВки людей. ПоэтоМу В сроч-
ноМ Порядке Мы закуПили три 
аВтобуса».
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–За  десять лет работы предпри-
ятия это первый остановочный 
ремонт, – отмечает директор фи-

лиала Эдуард Постоногов.  – если раньше 
обходились кратковременными техниче-
скими и ремонтными работами, то в этом 
году планируем остановить производство 
на  неделю. Основная задача  – капиталь-
ный ремонт основного технологического 
оборудования и, конечно, сопутствующие 
работы по  устранению недостатков, неиз-
бежно накапливающихся в  процессе экс-
плуатации любого оборудования. В  буду-
щем планируем проводить остановочные 
капитальные ремонты ежегодно.

Сейчас полным ходом идет подготовка 
к  ремонту, который намечен на  май. По-
мимо основных работ по  капремонту ос-
новного динамического оборудования 
и всех транспортеров планируются работы 
по очистке реакторов и теплообменников.

осноВную Массу Работ будут 
выполнять структурные подразделения 
«Метафракса». Для  проведения специали-
зированных работ планируется привлечь 
специалистов подрядных организаций.

– Несмотря на  остановку производства, все 
обязательства перед нашими бизнес-парт-
нёрами будут выполнены. Для обеспечения 

запаса готовой продукции на  время оста-
новочного ремонта будет подключен допол-
нительный резервуар объёмом 500 кубоме-
тров, – добавляет Эдуард Александрович.

К  слову сказать, до  начала капитального 
ремонта производства емкостной парк 
филиала увеличится. Уже подходят к  за-
вершению монтажные работы еще  одной 
дополнительной емкости для хранения фе-
нолформальдегидной смолы.

В  ПеРВоМ кВаРтале текущего года 
на  предприятии планируется завершить 
еще  один инвестиционный проект  – мон-
таж линии подачи щелочи на  производ-
ство. С  ростом выпуска продукта уве-
личилась и  потребность в  данном сырье, 
сегодня она составляет 400 тонн в месяц.

– Сейчас щелочь на нашу площадку мы по-
ставляем автотранспортом с производства 
пентаэритрита, это затратно и  к  тому  же 
небезопасно. Поэтому данный проект во-
шел в  инвестпрограмму прошлого года, 
этой весной мы должны его завершить,  – 
констатирует технический директор фили-
ала Игорь Шафиков. – Ввод трубопровода 
щелочи в  работу позволит минимизиро-
вать затраты на ее транспортировку.

В настоящее ВРеМя линия подачи 
практически доведена до  кор. 1604 (насо-
сная установка КфК), предстоит провести 

изоляционные работы и  испытания тру-
бопровода. Затраты на  этот инвестпроект 
составят порядка 3 млн рублей.

Несмотря на погодные капризы, на губахин-
ской площадке «Метадинеи» продолжается 
реконструкция автомобильной эстакады 
для  налива фенолформальдегидной смолы 
(ффС). Возведены металлоконструкции, 
монтируются сэндвич-панели, предстоит 
сделать кровлю и  провести отделочные ра-
боты. Также в  рамках реконструкции уже 
начаты работы по  переносу бетонной опо-
ры эстакады трубопроводов, что  позволит 
подготовить удобную площадку для  подъ-
езда автоцистерн. На  строительных рабо-
тах задействованы несколько организаций, 
генподрядчиком является «МетаТранс-
Строй», на  субподряде  – «Универстрой», 
«Сомитекс» и «Уралэлектромонтаж».

– Растут объеМы ВыРаботки 
продукта, только в  прошлом году карба-
мидоформальдегидной и  фенолформаль-
дегидной смолы мы произвели рекордное 
количество – 214 тысяч тонн. Увеличилась 
и отгрузка, в сутки ффС грузим от 20 до 25 
автоцистерн. Реконструкция наливной 
эстакады позволит производить налив 
быстрее и качественнее независимо от по-
годы, при этом улучшатся условия работы 
операторов, – отмечает Эдуард Постоногов.

Ольга ВОТИНЦЕВА

Н О В О С Т И  К О М П А Н И И     «метадинеа»

Губахинская «метадинеа» 
готовится к «перезагрузке»
Предстоящей весной Губахинский филиал компании «Метадинеа» планирует провести 
остановочный ремонт производства.

Реконструкция автомобильной наливной эстакады позволит производить 
налив быстрее и качественнее

Эдуард ПОсТОНОГОВ,  
директор Губахинского филиала 
ООО «Метадинеа»

эдуард ПостоногоВ: «В 2014 году 
Мы ПроизВели рекордное коли-
честВо карбаМидофорМальде-
гидной и фенолфорМальдегид-
ной сМолы – 214 тысяч тонн».
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трудовые юбилеи     « М е ТА Д И Н е А »  –  А В С Т Р И я

конкурс     К У Л ьТ У РА  П Р О И З В О Д С Т В А

Виновниками этого торжества ста-
ли Марион Шмид, Клаудиа Шнай-
дер, Недьяд Койак, проработавшие 

на  предприятии 20  лет, Маргит фаттер 
и  Гельмут Инцингер, которые трудятся 
на австрийской «Метадинее» уже четверть 
века, Йозеф Шрайбер  – три десятка лет. 

А  самый солидный трудовой юбилей  – 
35 лет – отметила Гертруда Бёк.

Под  аПлодисМенты коллег трудо-
вых юбиляров поздравил управляющий 
директор компании Ральф Тойер. А  гости 
торжества, представитель австрийской па-

латы по труду Мартин Ольцайт и член авст-
рийской торгово-промышленной палаты 
Вольф ганг Зиллер, вручили им сертификаты 
и медали. Подарком от компании стала мо-
нета «Венский филармонический оркестр».

Мария МАНДЛ 

Объехав все цеха предприятия, ос-
мотрев прилегающие к  ним тер-
ритории, скрупулезно изучив со-

стояние производственных помещений, 
внимательно проверив санитарно-гигие-
нические условия работы сотрудников, за-
глянув во все бытовые и комнаты приема 
пищи, комиссия села за круглый стол, что-
бы подвести очередные итоги смотра-кон-
курса по культуре и эстетике производства 
за второе полугодие 2014 года.

ПоВодоВ для  обсуждений у  членов ко-
миссии было предостаточно  – во  многих 
цехах за  шесть месяцев была проделана 
большая работа. И  на  этот год запланиро-
вано немало мероприятий, также руководи-

телям подразделений предстоит устранить 
замечания, выявленные рабочей комиссией.

согласно РезультатаМ смотра-кон-
курса  – 2014, победителем в  первой цехо-
вой группе стал коллектив производства 
метанола, на втором месте – производство 
по  обслуживанию и  ремонту оборудова-
ния в  технологических цехах (ПОРОТЦ). 
Во  второй цеховой группе звания «Цеха 
высокой культуры» удостоена централь-
ная научная лаборатория, второе место 
комиссия отдала отделению промышлен-
но-сточных вод цеха ВиВ.

саМыМ коМфоРтныМ признано бы-
товое помещение цеха электроснабжения, 

ну а  самой уютной и  обустроенной оказа-
лась комната приема пищи цеха формалина.

На  «десерт» комиссия приберегла обсуж-
дение ледовых скульптур, радовавших 
работников предприятия прошлой зимой. 
На  выбор рабочей группе были представ-
лены шесть снежных композиций, каждая 
из  которых отличалась своим авторским 
подходом. В  результате самым ярким, 
статным и  счастливым оказался символ 
2014  года  – «Лошадка» цеха формалина, 
второе место присуждено скульптуре про-
изводства метанола, а  на  третью ступень 
пьедестала взобрался конь парогазоцеха.

Ольга ВОТИНЦЕВА

о Высокой культуре в цехах
На «Метафраксе» определены победители традиционного смотра-конкурса по культуре и эстетике 
производства. Звания «Цеха высокой производственной культуры» удостоены производство 
метанола и центральная научная лаборатория, отмечающая в этом году 60-летний юбилей.

Юбилей «с оркестром»
Традиционно на праздничном рождественском вечере сотрудники австрийской «Метадинеи» 
чествуют коллег, отметивших юбилеи трудовой деятельности в компании.
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Вчастности, строители своевре-
менно и  с  полным соблюдением 
сложной технологии выполнили 

капремонт автомагистрали Кунгур  – Со-
ликамск на  различных проблемных участ-
ках в  Кунгурском, Березовском, Чу-
совском, Гремячинском, Губахинском, 
Усольском и  Соликамском районах Перм-
ского края. Подобные работы выполнили 
они и на участках автотрассы Березники – 
Соликамск и  возвели автотранспортную 
развязку на 292-м км на территории Соли-
камского района.

Работники ВПеРВые ВозВели 
ограждающую дамбу и  противофильтра-
ционный экран в  рамках проекта «Рас-
ширение солеотвала» ОАО «Уралкалий», 
в  сложных условиях восстановили «до-
рожную одежду» на  участках с  пучи-
нистыми и  слабыми грунтами на  нема-
лых площадях региональных автодорог 
Пермского края. Восстановили изношен-
ные асфальтобетонные покрытия на  от-
дельных участках длиной сто и  более 
метров на автодороге Соликамск – Крас-

новишерск в  Соликамском и  Краснови-
шерском районах.

– Действительно, немало терпения, сил 
и  средств нам потребовалось в  ходе кап -
ремонта донельзя изношенных участков 
автотрассы Кунгур  – Соликамск в  Алексан-
дровском районе, который мы проводили 
по  заказу краевого управления автодорог 
и  транспорта,  – поделился впечатлениями 
с  «Химией без  границ» гендиректор ком-
пании «Химспецстрой» Камиль Сафин.  – 
По этой дороге непрерывно осуществлялись 
грузопассажирские перевозки. Нам пред-
стояло привести в  нормативное состояние 
покрытие участков дороги шириной в  семь 
метров на суммарной протяженности почти 
8,5 км. Трудно было, пропускали без  конца 
идущий автотранспорт, но мы справились.

сПРаВились… Это Мягко сказано. 
Большая часть «дорожной одежды» была за-
проектирована по типу «2-32», который жёст-
ко обязывал дорожников полностью покрыть 
верхний слой дороги горячей плотной мелко-
зернистой асфальтобетонной смесью.

сПециалисты Пояснили, что  ос-
новной причиной преждевременного 
старения и  разрушения дорожных по-
крытий и неудовлетворительного состоя-
ния автодорог является отсутствие проч-
ного сцепления битума с  поверхностью 
минеральных материалов. Из-за  этого 
страдает водо- и  морозостойкость верх-
него слоя проезжей части, развиваются 
его эрозия, шелушение, на  автодороге 
змейкой разрастаются трещины и  выбо-
ины. И этот процесс идет лавинообразно, 
делая дорогу непригодной для  проезда. 
если не  принять мер, проезжая часть 
превратится в направление, по которому 
сможет пройти только тяжелая армей-
ская бронетехника…

– Чтобы избежать такого печального сце-
нария, мы взялись укладывать асфаль-
тобетон высокого качества, обеспечивая 
хорошее сцепление битума с  минераль-
ным материалом,  – подтвердил Камиль 
Сафин. – Для этого мы решили применять 
хорошо зарекомендовавшие себя адгези-
онные присадки с высокими поверхностно 

Д О Ч е Р Н И е  К О М П А Н И И     новости дорожного строительства

строители отремонтироВали 
дороГи на полтора миллиарда
Усилиями всех подразделений ООО «СК «Химспецстрой» в 2014 году завершены объёмные 
ремонтно-строительные работы на трёх десятках крупных объектов. Впервые за пять 
лет существования компания освоила более 1,5 млрд руб., сдав заказчикам в эксплуатацию 
восстановленные участки дорог с высококачественным покрытием.
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активными свойствами, которые способ-
ствуют усилению адсорбционных и  хемо-
сорбционных процессов на  поверхности 
минерального материала.

Пришли к  выводу, что  улучшенными ор-
ганолептическими свойствами, меньшей 
вязкостью и низкой температурой потери 
текучести обладает присадка «Амдор-9». 
её применение позволит эксплуатировать 
автотрассы многие годы в  условиях пони-
женных температур севера Прикамья.

Впрочем, по  словам гендиректора, все по-
следние годы компания широко применяет 
различные высокотехнологичные новше-
ства. Для  большинства используемых би-
тумов и  минеральных материалов, в  том 
числе кислых пород (к  ним относят и  по-
пулярный гранит), эффективная концен-
трация присадок в  битуме обеспечивает 
требуемое многолетнее сцепление. Поэто-
му на качество ремонта силами «Химспец-
строя» заказчики не  жалуются, а  объект 
служит долго и надёжно.

Помимо прочего дорожники компании 
с честью выполнили заказ управления кап-
строительства Красновишерского муници-
пального района по реконструкции 27-ки-
лометровой автодороги, обеспечивающей 
транспортную связь Красновишерска с по-
сёлком Вая.

– казалось  бы, аВтодоРога отно-
сится к  четвёртой технической категории 
местного значения с  переходным типом 
покрытия, и  она предназначена для  обще-
го пользования,  – уточнил гендиректор.  – 
Но  по  проезжей части дороги, шириной 
7 метров в две полосы движения, без конца 
осуществляются грузопассажирские пере-
возки. Состояние дороги автомобилистов 
удручало, поэтому её восстановлению мы 
придавали особое значение.

Строители в  ходе долгожданных работ 
существенно исправили действовавшее 
дорожное покрытие добавлением нового 
материала, обновив его нижний и  верх-
ний слои щебнем, уложив его по  спосо-
бу заклинки. Сейчас автотранспортники 

без  проблем «пролетают» по  этой трассе, 
вспоминая ремонтников добрым словом.

Впрочем, компания не только добротно вос-
станавливает проблемные линейные участ-
ки междугородных автотрасс, но и успешно 
приводит в  нормативное состояние раз-
рушенные части автодорог общего пользо-
вания местного значения. Например в  Бе-
резниках, на улице Юбилейной – на почти 
километровом участке проезжей части 
от улицы Свердлова до улицы Мира.

– Силами субподрядной организации, 
ООО «ДРСУ-1», по  заказу МНУ «Служба 
благоустройства города Березники» с  се-
редины июня до начала октября аккуратно 
уложили новое асфальтобетонное покры-
тие на  общей площади в  23 тыс. кв.  м,  – 
уточнил Камиль Хабирович.  – Сегодня 
на  этот некогда проблемный участок, вы-
зывавший у автомобилистов раздражение, 
любо-дорого смотреть…

Примечательно и то, что дорожники умеют 
качественно выполнять поставленные за-
дачи, заметно сокращая календарные сроки 
сдачи объектов. Примером может служить 
основательная реконструкция автодороги 
Пермь  – Березники  – Гари на  территории 
Добрянского муниципального района.

– Действительно, по  заказу управления 
капстроительства администрации До-
брянского муниципального района силами 
субподрядной организации было основа-
тельно и  с  полным соблюдением всех ню-
ансов технологии уложено новое асфаль-
тобетонное покрытие на  общей площади 
почти в  97 тыс. кв. м,  – пояснил Камиль 
Сафин.  – Жители окрестных посёлков 
с нетерпением ждали ремонта этой дороги, 
протяжённостью 13 с лишним километров, 
она для них имела огромное значение.

гендиРектоР наПоМнил, что  фи-
нансирование долгожданного объекта 
осуществлялось по  программе 5 %  – мест-
ная доля и 95 % – бюджет Пермского края. 
Ремонт должен был завершиться 3 фев-
раля наступившего 2015  года. Но  объект, 
к  радости местных жителей, устроивших 

настоящий праздник в  момент его сдачи, 
приняли в эксплуатацию намного раньше – 
11 ноября прошлого года.

Власти Региона охотно заказы-
вают компании ремонт дворовых терри-
торий жилфонда, проездов к  различным 
зданиям и  многоквартирным домам. Как, 
например, это происходит в  Березниках 
в рамках ведомственной целевой програм-
мы «Совершенствование и  развитие сети 
автодорог города на 2013-2015 годы».

В  минувшем году работники компании 
провели в  этом городе качественный 
капремонт участка автодороги общего 
пользования местного значения  – по  ули-
це Мира: от  улицы Парижской Коммуны 
до улицы Юбилейной. Попутно произвели 
ремонт тротуаров и проездов к дворовым 
территориям многоквартирных домов, 
включая ремонт пешеходных зон вдоль ав-
тодорог.

– А  ещё  добротно отремонтировали дво-
ровые территории многоквартирного жил-
фонда и  проезды к  многоэтажным домам 
в  Соликамске силами субподрядчиков,  – 
дополнил Камиль Сафин.  – Подобных за-
казов мы выполнили немало, эксплуатаци-
онники весьма довольны нашей работой.

близок к  сдаче и  важный для  авто-
мобилистов края объект  – транспортная 
развязка на  292-м километре автодороги 
Кунгур – Соликамск (участок Березники – 
Соликамск) в Соликамском районе.

– Здесь уже выполнены все запланированные 
работы и возведены проектные сооружения, 
в частности сам путепровод протяжённостью 
58 метров, состоящий из трёх пролётов на че-
тырех опорах, оборудованы четыре съезда 
общей протяженностью 1,8 километра,  – со-
общил гендиректор. – Возведены две дороги: 
Кунгур – Соликамск 2-й технической катего-
рии, протяженностью 1,58 км, и Пермь – Ша-
рапы 2-й и  4-й категорий, протяженностью 
в 1,6 км. я уже не перечисляю возведение ис-
кусственных сооружений, обустройство бы-
стротоков из  телескопических железобетон-
ных лотков и другие работы.

Руководитель подчеркнул, что объект готов 
к  сдаче в  эксплуатацию, но  дело тормозит 
нерешённость одной из  организационных 
проблем. «Заказчик ищет общий язык с вла-
дельцем земельного участка, по  которому 
проходит часть дороги,  – пояснил Камиль 
Сафин. – Уверен, в ближайшее время объект 
вступит в строй на законных основаниях».

Сергей САЛАМАТОВ 
Фото из архива строительной компании

общество с ограниченной ответственностью «строительная компания 
«химспецстрой» учреждено оао «метафракс» в январе 2009 года со стопроцент-
ной долей учредителя в уставном капитале. гендиректор – заслуженный строитель 
российской Федерации камиль сафин.
компания, вооружённая необходимой современной дорожно-строительной техни-
кой, в широком спектре работ также восстанавливает и проезжие части на калийных 
и нефтяных месторождениях. уделяя особое внимание новым технологиям, дорожники 
исповедуют принцип взаимовыгодного партнерства с заказчиками, динамично раз-
вивают возможности, стремясь удерживать позиции лидера на профильном рынке.

новости дорожного строительства      Д О Ч е Р Н И е  К О М П А Н И И
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Вканун новогодних праздников бе-
женцам из  полыхающих огнём го-
родов и сёл Донетчины и Луганщи-

ны в присутствии главы Юбилейнинского 
сельского поселения Ирины Белунькиной 
представители ОАО «Метафракс» пере-
дали комплекты зимней верхней одежды 
и  постельного белья, одеяла и  полотенца, 
обогреватели и  наборы кухонно-столовой 
посуды. А также средства личной гигиены 
и бытовой химии, фильтры очистки воды, 
чайники, утюги и  другие вещи, без  кото-
рых трудно обойтись людям в быту.

– Всё Это закуПлено на  сРед-
стВа, собранные работниками «Мета-
фракса»,  – пояснил «Химии без  границ» 
помощник гендиректора предприятия 
Николай Воробьев.  – Масса вещей из  об-
ширного перечня, доставленных нами 
в посёлок, поступила и от жителей Губахи: 
люди организованно приносили их в офис 
партии «единая Россия».

– Конкретно скажу: компания «Метафракс» 
помимо прочего приобрела обеденные сто-
лы и стулья с табуретами, кровати, газовые 
плиты и бытовое сантехническое оборудова-
ние, – уточнила Ирина Белунькина. – По по-
ручению переселенцев из  Донбасса выра-
жаю искреннюю благодарность работникам 
предприятия, откликнувшимся на человече-
ское горе, всем жителям Губахи. Переселен-
цы просят передать поклон гендиректору 
Владимиру Дауту и главе Совета директоров 
компании Армену Гарсляну.

на ВоПРос, какиМ обРазоМ среди 
беженцев будет распределена собранная 
материальная помощь, Ирина Алексеев-
на сообщила, что  после проведения тща-
тельной инвентаризации поступивших 
вещей всё необходимое вначале получат 
многодетные семьи, затем семьи с детьми 
и  одинокие беженцы. «У  нас есть полная 
картина того, в  чём  остро нуждаются бе-
женцы, – уточнила глава администрации. – 
Поэтому всё, что поступило, точно найдёт 
своего адресата».

Всего на  нужды беженцев, обосновав-
шихся в  посёлке Юбилейном, в  рамках 

акции было затрачено из  разных ис-
точников 410 тыс. руб. Например, за-
водчане собрали 100 тыс. руб. Компа-
ния «Метафракс» выделила на  закупку 
названных вещей, бытовой техники, 
оснащения и  кухонно-столовой утвари 
260 тысяч. И ещё 50 тыс. руб. на разные 
нужды затратили из  фонда «Депутат-
ская забота».

– Действительно, к  депутату краевого За-
конодательного собрания Владимиру Дау-
ту обратились бывшие жители Донетчины, 
вынужденно покинувшие родные края,  – 
уточнил Николай Воробьёв. – В частности, 
многодетная мама Оксана Мишина при-
ехала на  последние деньги. А  Ирина Кли-
менко нуждалась в средствах для поездки 
за  малолетним сыном в  Донбасс  – в  зону 
АТО. Так уж случилось, что двумя месяца-
ми раньше ребёнка из-за угрозы обстрела 
пришлось оставить у  родных, но  пришло 

время вывезти его в  мирный российский 
регион.

– сПасибо ВаМ за ПоМощь, дорогие 
мои земляки, – спешит поблагодарить всех 
неравнодушных людей через наше издание 
уроженка Губахи Ольга Кульнина, выехав-
шая в Донбасс в начале 90-х годов строить 
семейное счастье с  любимым человеком.  – 
Из-за развернувшегося фактического убий-
ства мирных жителей востока Украины 
я была вынуждена вернуться в родные края, 
крайне стеснённая в  деньгах для  покупки 
ежедневно необходимых лекарств. Спасибо 
гендиректору «Метафракса», нашему депу-
тату Владимиру Дауту: все те переселенцы, 
обосновавшиеся в  Юбилейном, кто  остро 
нуждался в денежных средствах, получили 
необходимую сумму для решения неотлож-
ных семейных проблем.*

Сергей МАРИНЦЕВ

С О С е Д С Т В О     итоги благотворительной акции

Общими усилиями ОАО «Метафракс», работников предприятия и жителей Губахи в ходе акции 
«Звездный – Юбилейный: здесь не стреляют!» для переселенцев из Донбасса собраны вещи 
и материальные ценности на сумму более 400 тысяч рублей.

беженцы получили теплые Вещи 
и бытовую технику

Помощник гендиректора ОАО «Метафракс» Николай ВОРОБЬЁВ передал главе 
администрации Юбилейнинского сельского поселения Ирине БЕЛУНЬКИНОЙ  
необходимые переселенцам из Донбасса вещи и кухонно-столовую утварь.
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Асказочными популяр-
ными новогодними 
персонажами из  ОАО 

«Метафракс» стали инженер-
конструктор проектного отде-
ла Анна Мальцева, облаченная 
в  безукоризненный серебри-
сто-синий костюм, и  специ-
алист отдела управления пер-
соналом Дмитрий Пантюхин, 
весьма достоверно сыгравший 
бородато-усатого главного 
обитателя Великого Устюга 
на Вологодчине.

ПеРВыМи они постучали 
в  квартиру недавних жителей 
Донецка Игоря и  Светланы 
Землянских, переехавших в  Гу-
баху с  дочерью, пятиклассни-
цей Настей, в сентябре, в разгар 
обстрелов украинской армией 
жилых кварталов областного 
центра. Постоянной работы 
у  профессиональных строите-
лей пока нет, они перебивают-
ся случайными заработками, 
но  появились перспективы 
трудоустройства в одну из про-
фильных фирм Прикамья. Все 
вместе они весело станцевали 
в хороводе, а Настя звонко рас-
сказала несколько стихотворе-
ний и получила в подарок пре-
красную куклу.

затеМ Веселье перенеслось 
в  съёмную квартиру недавних 
жителей города Антрацита Лу-
ганской области Сергея и  Нел-
ли Дмитренко, воспитывающих 
двух дочерей  – Дарью и  На-
стю. Глава семьи уже успешно 
трудится на  коксохимическом 
предприятии и  делает всё, что-
бы жена и  дочери поскорее от-
таяли душами от перенесённого 
стресса. Выезжая из  родного 
города, они чудом избежали ги-
бели под  артобстрелом украин-
ской нацгвардии.

– Мы пережили страшные со-
бытия на нашей родине, и по-
немногу наши души оттаива-
ют,  – поделилась с  «Химией 
без  границ» недавний медре-
гистратор одной из  поликли-
ник Антрацита, а ныне торго-
вый работник сети магазинов 
«Монетка» Светлана Михай-
лова.  – К  счастью, никакая 
война не  отменит праздники. 
Новый год с  каждой мину-
той ближе, всем нам хочется 
встретить его так, чтобы оста-
лись самые тёплые и  радост-
ные воспоминания. Спасибо 
«Метафраксу», сказочные 
посланцы завода Дед Мороз 
и Снегурочка подарили мину-
ты радости и оставили в серд-
це веру в то, что 2015 год будет 
лучше предыдущего. Мой сын, 
восьмиклассник Миша, в  вос-
торге!

Посетили ноВогодние 
персонажи и  квартиру сотруд-
ницы Сбербанка России елены 
Кравченко, воспитывающей 
сына Георгия. Семья приеха-
ла из  Первомайска Луганской 
области, едва избежав гибели 
при  массированном обстреле 
города из  всех видов вооруже-
ния бойцами нацгвардии. К сло-
ву, именно в Первомайске елена 
Владимировна трудилась в  фи-
лиале Сбербанка России, а в Гу-
бахе местные коллеги любезно 
предложили ей вакантное место 
в  одноимённой родственной 
структуре, направив на  курсы 
повышения квалификации.

Радостно встретив гостей 
и  звонко исполнив хоровод-
ную песню, второклассник 
Жора при  поддержке бабушки 
Людмилы бойко рассказал наи-

зусть солидный отрывок одной 
из пушкинских поэм и получил 
в награду мягкую игрушку.

– Эта акция состоялась 
в  рамках решения депутатов 
Законодательного собрания 
края А. Г. Гарсляна и В. А. Даута, 
при  содействии Губахинского 
отделения партии «единая Рос-
сия» и властей города, а также 
материальной поддержке ОАО 
«Метафракс» и  профкома это-
го же предприятия, – сообщила 
«Химии без  границ» руководи-
тель исполкома отделения пар-
тии Ольга еске. – Пусть нашим 
маленьким переселенцам будет 
легче от того, что они с родите-
лями не остались один на один 
со своими проблемами.

Герман САМАРИН  
Фото автора

новогодняя акция     М И Л О С е Р Д И е

В предновогодние дни в Губахе в двери семнадцати квартир, где проживают семьи с детьми 
беженцев из Донбасса, постучали Дед Мороз и Снегурочка. Внеся искорки веселья в оттаивающие 
от перенесенного ужаса войны детские сердца, сказочные персонажи вручили маленьким 
переселенцам подарки и наполнили оптимизмом души их родителей.

ноВоГодняя сказка для детей 
из донбасса

Недавних жителей Антрацита (Луганская область) светлану МИХАЙЛОВУ и её сына 
Михаила в их съёмной квартире в Губахе посетили сказочные персонажи – сотрудники 
ОАО «Метафракс» Дмитрий ПАНТЮХИН и Анна МАЛЬЦЕВА.
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К А Д Р О В А я  П О Л И Т И К А     форум

Для  оптимального прове-
дения встречи сподвиж-
ники из  «Метафракса» 

организовали пять дискусси-
онных площадок для молодежи 
и  одну  – для  педагогов сред-
ней и  профессиональной шко-
лы. И  обеспечили открытость 
со  стороны производственни-
ков. Цель форума была понятна 
всем участникам: открытое об-
суждение жизненных приори-
тетов молодёжи и привлечение 
её внимания к  производствен-
ной, социальной и культурной 
жизни города.

участники ПРоВели 
серию социально-экономиче-
ских и  интеллектуальных игр, 
развернули острые, эмоцио-
нально насыщенные дискус-
сии «Digital-поколение: успех 
или  проблема работодателей?», 
«Качество жизни губахинцев: 
мифы и  реальность», в  кото-
рых чётко определили самих 
себя в  различных житейских 
ситуациях. А  после шумного 
анализа реалий бытия сами 
ответили на  трудный вопрос: 
по  каким  же критериям нужно 
выбирать будущую профессию?

По  словам заместителя ген-
директора ОАО «Метафракс» 
по  персоналу и  социальным 
вопросам Рашида Шакирова, 
форум интересен организато-
рам тем, что  помогает чётче 

понимать чаяния современной 
молодёжи  – будущих работни-
ков компании.

– Нам как  потенциальным ра-
ботодателям интересны мо-
лодые люди 1997-2000  годов 
рождения,  – уточнил Рашид 
Саидович, обращаясь к  участ-
никам встречи. – Вы другие, вы 
иначе, чем  мы, воспринимаете 
будущую трудовую деятель-
ность. Активно готовясь к сме-
не трудовых поколений, мы 
хотим знать, как  выстраивать 

с  вами отношения. Нельзя ис-
ключать, что некоторые из вас 
вскоре займут руководящие 
посты в компании, и мы хотим 
пристальнее вглядеться в свою 
смену. И помочь обрести реаль-
ную почву под ногами…

– учащаяся Молодёжь 
Губахи горда тем, что в  городе 
действует современное пред-
приятие химической инду-
стрии России, – заявила началь-
ник управления образования 
Губахинского округа Светлана 
Баскакова.  – Не  каждый завод 
в Пермском крае активно ведёт 
мощную социальную политику, 
охватившую, по  сути, всё насе-
ление – от школьников до вете-
ранов. Это ли не яркий пример 
чёткой перспективы на  долгие 
годы? я  уверена: нашей моло-
дёжи можно и  нужно прило-
жить в  родном городе свежие 
знания, энергию молодости 
и крепкие руки.

– ВыбоР ПРофессии 
и  жизненного пути  – дело су-

губо личное, – поделилась мне-
нием с  «Химией без  границ» 
участница форума Ирина Пе-
трова.  – Но  мы вместе можем 
хоть как-то повлиять на наших 
старших: давайте-ка сделаем 
то и это для улучшения жизни. 
Жаль, что  Губаха пока не  вхо-
дит в  ТОП самых комфорт-
ных для  проживания городов 
России, но  нам надо опреде-
ляться с  профессией и  твердо 
становиться на  ноги в  родном 
регионе. явное преимущество 
молодёжи эпохи «Digital»  – 
в  оригинальности мышления, 
в  неоднозначности подхода 
к  решению проблем, но  нам 
без опыта старших трудно…

На  одной из  дискуссионных 
площадок участники встречи 
жарко спорили и  вслух раз-
мышляли: где будет лучше 
жить в  будущем  – в  крупном 
городе или  же в  небольших 
райцентрах? Увы, собравши-
еся невесело констатировали, 
что  молодежь покидает Губаху 
в  поисках перспективной и  вы-

Вперёд в будущее
В последних числах ушедшего года компания во второй раз принимала на своей территории 
многочисленных участников популярного у учащейся и рабочей молодёжи Губахи форума  
«Старт в будущее».

Форум «старт в будущее» зародился в декабре 2012 года 
с подачи специалистов отдела управления персоналом 
ОАО «Метафракс» и УХТК. Тогда на нескольких площад-
ках предприятия впервые встретились неугомонные 
активисты, ищущие твёрдую почву под ногами и ясную 
перспективу в жизни: выпускники (десятый и одиннад-
цатый классы) 15-й школы, НОЦ и учащиеся колледжа. 
Тогда и решено было собираться раз в два года и со-
вместно, в дискуссиях, на ярких примерах анализировать 
суровые реалии и заглядывать в будущее, чтобы помочь 
молодёжи обрести себя в жизни и не покидать край ради 
туманных перспектив.
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форум     К А Д Р О В А я  П О Л И Т И К А

стипендиаты     К А Д Р О В А я  П О Л И Т И К А

ежегодно это мероприя-
тие проходит в  торже-
ственной обстановке: 

на  этот раз ребят пришли по-
здравить и  пожелать им даль-
нейших успехов начальник от-
дела управления персоналом 
компании «Метафракс» фанил 
Каюмов, глава Губахинского 
городского округа Александр 
Борисов и  начальник район-

ного управления образования 
Светлана Баскакова.

актеРы «доМинанты» 
подготовили представление, 
участниками которого стали 
сами стипендиаты. Им при-
шлось рисовать, мастерить, со-
чинять стихи, отвечать на  ка-
верзные вопросы, одним словом, 
демонстрировать все свои та-
ланты. И каждого в этот торже-
ственный вечер ждал свой миг 
славы, а вместе с ним заслужен-
ная стипендия, благодарность, 
цветы и  аплодисменты гостей 
мероприятия, педагогов и ребят.

нагРаждение лучших 
школьников и  учащихся пре-

мией ОАО «Метафракс» про-
ходит ежегодно. Компания 
поддерживает талантливых ре-
бят, давая стимул к получению 

новых знаний и  достижению 
новых целей.

Ольга ИВАНОВА

«умные» премии от «метаФракса»
Накануне новогодних праздников в молодежной студии-театре «Доминанта» состоялось 
награждение лучших учащихся школ района и Уральского химико-технологического техникума 
стипендиями «Метафракса».

сокооплачиваемой работы, вы-
езжает на  учёбу в  различные 
вузы и  средние специальные 
учебные заведения. Но после за-
вершения обучения уже не воз-
вращается в родной город…

– Городу надо иметь и  созда-
вать больше интересных и  хо-
рошо оплачиваемых рабочих 
мест, чтобы мы, отучившись, 
смогли выстраивать карьеру 
и  жить комфортно,  – подели-
лась сокровенным с  «Химией 
без  границ» учащаяся УХТК 
Юлия Сергеева.  – В  городе 
должна быть хорошо развита 
сеть заведений досуга, к  нам 
должны не  стесняться приез-
жать солисты, известные дея-
тели культуры и искусства. Вот 
тогда молодёжь за уши не оття-
нешь от Губахи.

Устав в бесконечных жарких дис-
куссиях, парни и девушки приш-
ли к  выводу: главной для  каж-
дого человека в  жизни должна 
стать возможность без  проблем 

иметь надёжное рабочее место, 
собственное добротное жильё, 
растить и  обучать будущих де-
тей. Но  такая возможность мо-
жет оказаться далеко не у каждо-
го молодого человека в  регионе 
и в стране в целом. В небольшой 
компактной Губахе эти социаль-
ные блага будет получить намно-
го проще.

– я  уВеРен, что  установив-
шееся прочное государствен-
но-частное партнёрство между 
«Метафраксом», УХТК и  Губа-
хинским городским округом 
будет развиваться,  – заявил 
участникам форума в  завер-
шение встречи Рашид Саидо-
вич.  – Мы намерены активно 
участвовать во  всех развива-
ющих и  образовательных про-
цессах, чтобы придать местной 
молодёжи уверенность в  пер-
спективности города Губахи 
на  основе конкретных фактов 
и  аргументов, чтобы укрепить 
у  молодых желание создавать 
свой бизнес или  трудиться 

на  нашем современном, евро-
пейского образца предприятии 
с  передовой технологией. При-
ходите, ребята, к  нам после 
окончания профильного учеб-
ного заведения. И я уверен: вы 
не пожалеете, что связали с го-
родом и регионом свою судьбу. 
Стартуйте с площадки «Метаф-
ракса» в своё будущее.

Многие участники фо-
рума выразили готовность сле-
довать прозвучавшим советам 
старших, понимая, что будущее 
города и региона во многом за-
висит от  выбора их  жизненно-
го пути.

Герман САМАРИН 
Фото Ольги ВОТИНЦЕВОЙ

25 лучших учащихся 
нового образовательно-
го центра, школ №№ 15, 
20, 2, 25 и УХТК получили 
заслуженные стипендии 
ОАО «Метафракс».
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Руководители компании  – председа-
тель Совета директоров Армен Гарс-
лян и гендиректор Владимир Даут – 

преподнесли заводчанам великолепный 
новогодний сюрприз: поздравить работни-
ков предприятия в Губаху приехала извест-
ная группа «Премьер-министр». Четверка 
талантливых парней  – Тарас Демчук, Сер-
гей Демянчук, Антон Наумов и  Василий 
Киреев выкладывались на сцене без остат-
ка, «заведя» зал уже с  первых песен, во-
шедших в  классику отечественной эстра-
ды. Живое общение голосистых и озорных 
солистов с  развеселившимися зрителями 
длилось около двух часов, а  под  сводами 
зала подолгу не смолкали овации…

Но  вначале работников компании пове-
селили гибкие юные гимнастки и эквили-
брист из циркового коллектива «Грация». 
Затем на  сцену вышел Владимир Даут 
и  сердечно поздравил от  себя и  от  име-
ни Армена Гарсляна всех сотрудников 
с  наступающим Новым годом. Добавили 
радости и  незаурядные новогодние пер-

сонажи – Дед Мороз и звонкоголосая Сне-
гурочка.

– желаю ВаМ сеМейного уюта 
и  тепла в  доме, счастья, удачи и  благопо-
лучия,  – сказал Владимир Александро-
вич. – есть такая истина: удача сопутствует 
смелым. При принятии семейных решений 
будьте отважны. Всем желаю крепкого здо-
ровья и  уверенности в  завтрашнем дне. 
Сложности, которые выпали на нашу долю 
из-за  санкций против России, мы пере-
живём: наше предприятие крепко стоит 
на ногах и успешно развивается.

– Вот подарок так подарок,  – улыбаясь, 
потрясенно заявила некая дама из  числа 
приглашенных персон своей подруге.  – 

Спасибо «Метафраксу». Вы, как  всегда, 
на высоте…

Герман САМАРИН 
Фото автора

М е ТА ф РА К С    новогодние сюрпризы

заВодчан разВеселил  
«премьер‑министр» 

Праздничный сюрприз в последний рабочий день декабря работникам «Мета-
фракса» преподнесла и профсоюзная организация предприятия. На проходных 
профсоюзные активисты поздравляли коллег конфетами, на каждой из которых 
было пожелание. Неожиданно и приятно.

В пятницу, 26 декабря, в КСК «Энергетик» царила праздничная атмосфера. Радовало красочное 
блистание гирлянд и елочных украшений. Уже на входе в фойе первого этажа живо обменивались 
впечатлениями, дарили улыбки и шутки, поднимая друг другу и без того доброе настроение, 
принаряженные дамы и галантные мужчины – работники компании «Метафракс». На втором 
этаже их ждали отменное искристое вино и, к явному удовольствию дам, богатые россыпи 
сладостей в красочных упаковках.



17

Хороводили вокруг ёлки от мала до велика
На горных лыжах в 2015 год отправил-
ся директор Орехово-Зуевского фили-
ала «Метадинеи» Андрей Половодов

Предновогодняя встреча в «серебряной мечте»

На празднике двора (Ленина, 60) детишки порадовали 
Деда Мороза стихотворениями, а он раздал им целый 
мешок подарков

с героями разных сказок встретились мальчишки 
и девчонки на детском новогоднем представлении

Околдовали сказочные волшебники – дети работников 
«Метафракса» на новогоднем представлении в КсК 
«Энергетик»

Дедушки Морозы и снегурочка прошлись в праздничные 
дни по улицам Губахи, даря детям сказочное настроение 
и подарки

группа компаний «метафракс»     Н О В Ы Й  Г О Д
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Водитель автопогрузчика Олег Ляхов 
мастерски складирует упаковки гото-
вой продукции

Контролирует процесс паровой кон-
версии метана аппаратчик производ-
ства метанола Дмитрий Чистяков

Аппаратчик сушки уротропина Вя-
чеслав старцев следит за упаковкой 
продукта. Операция несложная, но 
требует внимания

На производстве метанола удивляет тонкая отладка технологии и… безукориз-
ненность линий промышленного пейзажа

Готовая продукция не задерживается 
в обширных складах, оперативно 
отправляясь в десятки адресов по-
требителей

Инженер-лаборант Марина Богаты-
рёва довольна результатами химиче-
ского анализа сырья

В заводской химлаборатории

Машинист компрессорных установок 
Анатолий Один гарантирует беспе-
ребойность работы оборудования 
производства метанола

Упаковка и складирование 
пентаэритрита. Аппаратчик Денис 
Власов за работой

Заводской главштаб

ф О Т О Р е П О Р ТА Ж    один день из жизни «метафракса»  
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В  первый  же год работы 
коллектив газоспаса-
тельной станции спра-

вил новоселье  – для  подразде-
ления было построено новое 
здание. К  слову сказать, газо-
спасатели предприятия оби-
тают здесь и  сегодня. Только 
60  лет назад рядом распола-
галась заводская проходная. 
За  эти годы территория пред-
приятия заметно увеличилась, 
а  значит, и  у  службы прибави-
лось работы.

истоРически значимым 
для  газоспасателей химзавода 
стал 1972  год  – станция была 
преобразована в  военизиро-
ванный газоспасательный 
взвод. У  личного состава по-
явилась специальная форма 
одежды.

ежегодно сотрудники ВГСВ 
проходили обучение в Новомо-

сковском институте повыше-
ния квалификации, осваивая 
современные методы работы. 
Ну а  полученные знания и  на-
выки применяли на  практике 
в  цехах предприятия, где до-
вольно часто происходили мел-
кие аварии, связанные с  раз-
герметизацией оборудования 
и  приводившие к  загазованно-
сти помещений и территории.

В  1997  году федеральные 
власти обязали все спасатель-
ные службы страны проходить 
аттестацию, тем самым доказы-
вая свою готовность к работам 
по  ликвидации аварий. Спу-
стя два года газоспасательный 
взвод предприятия получил 
первое свидетельство на право 
ведения аварийно-спасатель-
ных и  других неотложных ра-
бот в чрезвычайных ситуациях.

– Впоследствии взвод проходил 
подобную аттестацию еще  че-
тырежды, всегда подтверждая 
высокую профессиональную 
подготовку работников и  обе-
спеченность современным тех-
ническим оснащением, – отмеча-
ет руководитель ГСВ Владимир 
Сундуков.  – Следующую атте-
стацию нашей службе предстоит 
пройти в этом году. Уже весной 
эксперты Новомосковского 

центра аварийно-спасательных 
формирований проведут тео-
ретическую и  практическую 
проверку личного состава, го-
товности используемого обо-
рудования, оснащения, техники. 
Итогом этой проверки станут 
масштабные учения.

Стоить отметить, что  за  по-
следние два десятилетия по ча-
сти оснащения спасателей нау-
ка значительно шагнула вперед. 
Бойцы ГСВ предприятия за это 
время несколько раз сменили 
дыхательные аппараты и  за-
щитные костюмы на  более 
современные. Последнее об-
новление прошло в  2013  году, 
для спасателей были закуплены 
более надежные аппараты MSA 
Air МаХХ. Шесть лет в  поль-
зовании службы находится 
специализированный автобус 
повышенной проходимости, 
оснащенный всем необходи-
мым для  перевозки газоспаса-
телей и оборудования.

Газоспасательная служба пред-
приятия располагает и  учебно-
тренировочной базой. Для  от-
работки всех видов аварийных 
работ построена газодымная 
камера с  тренажерами. Про-
водить занятия на  более ка-
чественном уровне позволил 
полигон, оборудованный пять 
лет назад на  базе старого кор-
пуса 117. Здесь газоспасатели 

отрабатывают элементы высот-
ной подготовки – спуск-подъем 
пострадавшего, самоспуск 
с  применением различных 
спусковых устройств. А  уста-
новленная возле корпуса же-
лезнодорожная цистерна дала 
возможность проводить трени-
ровки по  спасению пострадав-
ших из  емкостей, устранению 
течей агрессивных жидкостей 
с  использованием специализи-
рованного оборудования. В  ар-
сенале газоспасателей имеются 
приспособления, которые по-
зволяют полностью сымитиро-
вать утечку агрессивной жид-
кости и увидеть эффективность 
мер, примененных газоспасате-
лями для ее ликвидации.

РегуляРно гсВ проводит 
тренировки совместно с  пер-
соналом цехов и  оперативны-
ми службами. Такие тревоги 
помогают правильно среаги-
ровать на ту или иную аварий-
ную ситуацию и принять меры 
по  ее устранению. Используя 
учебную емкость, работники 
предприятия, участвующие 
в  газоопасных работах, также 
получают знания по  безопас-
ному проведению и  отработке 
навыков извлечения из  нее ус-
ловного пострадавшего.

Подготовлено  
по материалам летописи 
газоспасательного взвода

подразделение особого 
назначения
Газоспасательная служба «Метафракса» в этом году отмечает 60-летний юбилей. Это одно 
из подразделений, являющееся ровесником предприятия. Сохранился приказ Губахинского 
химического завода №93 от 28 февраля 1955 года о назначении начальником газоспасательной 
станции Федора Ефимовича Соловьева. С этого дня история службы и берет свое начало.

Газоспасатели помнят и чтят ветеранов службы. Есть здесь 
и свои трудовые династии. сегодня дело своих отцов 
продолжают Юрий Матюхин, Евгений Макрушин и Альбер 
Халиуллин.

за 60‑летнюю историю газоспасательной службы 
предприятия у ее руля стояли 11 командиров и начальни-
ков. с марта 2009 года газоспасательным взводом руководит 
владимир сундуков, перешедший в службу из пожарной части, 
охраняющей предприятие.

Первые работники 
газоспасательной 
станции

юбилей подразделения     « М е ТА ф РА К С »
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В  ходе возведения технологических 
мощностей по  выпуску метанола 
«М-750» сподвижники химического 

производства в  рамках профильного про-
екта организовали строительство соору-
жений для  отделения обработки вагонов 
после рейса и участка утилизации отходов.

– В  ходе ВоПлощения проекта пла-
нировали производить только промывку 
и  пропарку железнодорожных цистерн, 
но  в  процессе возникла необходимость тех-
обслуживания вагонов с  заменой неисправ-
ных частей и выполнением пневматических 
и  гидравлических испытаний котлов,  – со-
общил «Химии без границ» первый руково-
дитель подразделения Николай Карагодин. – 
Поэтому сроки и  объёмы строительства 
по понятным причинам корректировали.

Ветеран напомнил, что летом 1983 года было 
выделено и  подготовлено место для  строи-
тельства пункта пропарки, и  за  работу ак-
тивно взялись геодезисты. В короткий срок 
они произвели разбивку плана цеха, и нача-
лась закладка фундаментов и колонн.

– К  сентябрю все сооружения уже были 
установлены,  – вспоминал Николай Ива-
нович.  – Так сложилось, что  многим за-
действованным в это новое дело работни-
кам приходилось напряжённо трудиться 
без  выходных, и  благодаря их  энтузиазму 
строительство завершилось в  установлен-
ный срок. Важность возведения новин-
ки заводской технологии ощущалась тем, 
что  новостройку лично курировали пред-
ставители профильного министерства 
СССР.

В  канун нового 1985  года на  губахинской 
площадке прошло первое рабочее сове-
щание с  участием ответственных предста-
вителей министерства, начальника «Глав-
западуралстроя» Александра Юзефовича, 
партнёров из  областного главка промыш-
ленного железнодорожного транспор-
та (ППЖТ) и  других заинтересованных 
структур.

– Александр Николаевич тогда заявил пря-
мо: цех технологически готов к работе, а вот 
вы готовы  ли принять цистерны?  – вспо-

минает Карагодин.  – я  ответил как  есть: 
цех-то  готов, но  не  хватает профильных 
работников. И  в  самом деле, у  нас было 
в штате только… два чистильщика, а надо 
было минимум восемь. Директор завода 
Владимир Махлай прямо на совещании рас-
порядился всех чистильщиков со  старого 
производства метанола перевести на новую 
пропарку. А  через день, 5 декабря 1984-го, 
состоялся пробный пуск установки…

И  потекли напряжённые рабочие будни, 
подразделение наращивало опыт и  обу-
чало молодые кадры. В  1987  году цех воз-
главил рационализатор Пётр Бродников, 
внесший новшества в  технологию рабо-
ты и  в  оборудование. В  1994-м отделение 
преобразовали в цех, а в 2003-м пропарку 
переименовали в цех подготовки и ремон-
та транспорта (ЦПРТ). По  уверениям ра-
ботников, за минувшие десятилетия в цехе 
не возникло ни одного ЧП.

– дейстВительно, за  30  лет нет 
ни  единого факта срыва отгрузки продук-
ции по  вине ЦПРТ: чистые и  исправные 
ёмкости вовремя подаются под  налив,  – 
подтвердил «Химии без  границ» началь-
ник транспортного управления ОАО 
«Метафракс» Игорь Чукреев.  – А  прежде 
чем  цистерну задействуют в  перевозке 
продуктов, она проходит тщательный тех-
нический осмотр. Весьма профессиональ-
но производится проверка герметичности 
котлов и  «рубашек» методом опрессовки, 
а при необходимости ремонтники меняют 
запорную арматуру (клапаны, вентили) 
и  другое оборудование. Нам важно до-
везти опасный груз до  места назначения 
без проблем для людей и экологии.

– за  2014  год коллектив обработал с  учё-
том нормативных требований рекордное ко-
личество цистерн – 1771 единицу, – сообщил 
начальник цеха Сергей Тюрин. – А это на 700 
вагонов больше, чем  в  2013  году. Растут 
объёмы перевозок продуктов, поэтому нам 
приходится трудиться ударными темпами. 
Скажу сразу: у нас есть всё, чтобы качествен-
но работать, ведь все 30 лет мы шли в ногу 
с прогрессом. Сегодня у нас трудятся 69 ра-
ботников, за  месяц мы качественно обраба-
тываем и ремонтируем порядка 140 вагонов.

По слоВаМ игоРя чукРееВа, в рам-
ках программы развития железнодорож-
ного транспорта парк цистерн в компании 
ежегодно растёт, и  на  начало 2015  года 
в  собственности «Метафракса» (вместе 
с  «Метадинеа») насчитывается 1610 ваго-
нов. Так что работы коллегам хватает…

год назад В  цехе ввели в  эксплуата-
цию оснащенный новым технологическим 
оборудованием корпус «1518» для  каче-
ственного обслуживания вагонов, а недавно 
освоили новый вид ремонта – отцепочный. 
По итогам 2014 года только за оказание этой 
услуги сторонним организациям коллектив 
цеха заработал и вложил в общезаводской 
«кошелёк» более 1,5 млн руб.

– Коллектив цеха работает без рывков и ав-
ралов – стабильно и слаженно, – сообщила 
оператор технологических установок 4-го 
разряда Ирина Трубинова.  – О  каждом 
из коллег скажу немало добрых слов, ведь 
у  нас нет посторонних людей: работники 
трудятся на  совесть, понимая важность 
труда и  тяжесть последствий брака. Ска-
жу больше: есть люди, которые трудятся 
в цехе едва ли не со дня его основания. Как, 
например, промывальщик  – пропарщик 
внутренней очистки цистерн Григорий 
Зидин. Он отдал цеху четверть века и под-
готовил десятки учеников, ставших ныне 
уважаемыми работниками.

Скромничает Ирина Геннадьевна. Она 
не только мастер своего дела, но еще и ак-

транспортники отпраздноВали 
юбилей работы без брака
Коллектив цеха по подготовке и ремонту транспорта в торжественной обстановке отметил 
тридцатилетие со дня ввода в строй зданий участка промывки цистерн.

« М е ТА ф РА К С »    юбилей подразделения

Начальник цеха сергей ТЮРИН 
вручает оператору технологических 
установок Ирине ТРУБИНОВОЙ 
грамоту и премию.



21

юбилей подразделения     « М е ТА ф РА К С »

тивная общественница. И сама отработала 
в ОАО «Метафракс» более 33 лет, поступив 
аппаратчиком ректификации на производ-
ство метанола, но в 84-м отпросилась в цех 
ПРТ аппаратчиком сжигания промыш-
ленных стоков. «Работа показалась более 
интересной, – смущенно улыбнулась глава 
цехкома. – Перешла сюда и ни на минуту 
не пожалела о своём выборе».

– Не  отстаёт по  уровню подготовки 
и  по  объёму общественной загрузки и  её 
коллега  – Ирина Смышляева,  – говорит 
Сергей Тюрин. – На предприятии трудится 
более 11 лет, но работает так, что к ней уже 
тянется за опытом рабочая молодёжь.

сеРгей ВильгельМоВич принял-
ся перечислять лидеров производства, 
назвав бригадира Илью Сагитова, сле-
саря-ремонтника 5-го разряда участка 
очистки стоков (УТОПС) Александра 
Трофименко, мастера смены Сергея Ре-
утова и  других авторитетных работни-
ков.

В первую субботу февраля коллектив цеха 
собрался за добротно накрытыми столами 
в  красочно оформленном холле Дворца 
культуры посёлка Северный. Зазвучали 
приветствия от  руководства, воспомина-
ния ветеранов, тосты, коллеги закружи-
лись в танце.

– Ваш профессионализм и  ответствен-
ность за  общее дело помогают компании 
наращивать объёмы производства и сбыта 
продукции, – заявил, открывая торжество, 
коммерческий директор ОАО «Метафракс» 
Андрей Давыдов. – От имени руководства 
компании желаю вам крепкого здоровья 
и новых производственных достижений.

ПРиВетстВоВал ПаРтнёРоВ и  на-
чальник транспортного управления Игорь 
Чукреев, вручивший отличившимся работ-
никам грамоты и премии.

Сергей САЛАМАТОВ 
Фото автора

Подготовка и проведение турниров, 
кубков, состязаний, судейская ра-
бота – все это не приносило жела-

емого удовлетворения. Больше хотелось 
участвовать и побеждать в соревнованиях, 
нежели заниматься их организацией.

Работу По  душе он все  же нашел  – 
здесь, на заводе, в газоспасательном взво-
де (ГСВ). Более того, Юрий Николаевич 
продолжил дело своего отца, который 
более двадцати лет трудился спасателем 
в этом подразделении. Теперь и его стаж 
перевалил за второй десяток.

– из РассказоВ отца я представлял 
себе специфику службы спасателя, осоз-
навал и  всю ее опасность. я  ведь перед 
армией даже начинал работать в газоспа-
сательном взводе, тогда он был еще  вое-
низированным. Но хотелось попробовать 
себя в  спортивной деятельности, поэто-
му после службы устроился в  Дом спор-
та. Там  себя не  нашел и  вернулся сюда. 
Ни  о  какой романтике профессии спаса-
теля не грезил, привлек удобный рабочий 
график, да  и  физически я  был подготов-
лен, – признается Юрий Николаевич.

– Именно физическая подготовка в  на-
шей работе играет важную роль. Чтобы 
спустить пострадавшего с  высоты, буду-

чи при  этом в  защитном костюме и  ды-
хательном аппарате, нужны силы, четко 
отработанные действия и время, которое 
ограничено. Ресурса дыхательного аппа-
рата в  зависимости от  нагрузок в  сред-
нем хватает на 40 минут. Поэтому работу 
нужно сделать слаженно и быстро.

– ежеднеВно у  нас ПРоходят 
теоретические и  практические занятия. 
На  учебном полигоне отрабатываем все-
возможные действия при  аварии, элемен-
ты работы на  высоте, в  том числе спуск 
пострадавшего. На  учебной железнодо-
рожной цистерне тренируемся устранять 
течь агрессивных жидкостей, спасать 
из емкости пострадавших. Раз в месяц обя-
зательно участвуем в учебной ликвидации 
аварии, проводимой совместно с оператив-
ными службами  – пожарными, медиками 
и цеховым персоналом предприятия. Такие 
учения, как правило, приближены к реаль-
ности, и важно не только каждому, а всем 
коллективом сработать грамотно,  – отме-
чает газоспасатель Юрий Матюхин.

еМу, МастеРу сПоРта по  тяжелой 
атлетике, к большим физическим нагруз-
кам не  привыкать. Он словно на  проч-
ность проверяет свой организм, зани-
маясь ежедневно в  тренажерном зале. 
Многим молодым даст фору, это точно.

В  гсВ Матюхин яВляется 
еще и физоргом. Команда подразделения 
успешно участвует во  всех спортивных 
видах. А  по  итогам прошлого года мест-
ные спортсмены во главе с Юрием Нико-
лаевичем стали победителями спартакиа-
ды-2014 в своей командной группе.

Но что самое интересное – все эти годы 
Юрий Матюхин оставался верен сво-
ему детскому увлечению  – рисованию. 
Среди друзей и  знакомых написанные 
им портреты и  шаржи пользуются осо-
бой популярностью. Работает мастер 
и на заказ.

Ольга ВОТИНЦЕВА

спасатель с талантом художника
Рисовать Юрий Матюхин любил с детства. В старших классах у него даже возникла дилемма: 
идти учиться в художественное училище или выбрать другое, тоже близкое ему направление – 
спорт. Им он также увлекался со школьных лет, занимался различными видами, но особо 
«болел» тяжелой атлетикой. В результате штанга «перевесила» холст и краски, и после 
армии он занялся тренерской деятельностью в доме спорта «Химик». Вскоре Юрия назначили 
председателем коллектива физкультуры (при профкоме Губахинского химического завода 
тогда существовала такая должность). 
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Участниками Спартакиады-2014 ста-
ли 19 структурных подразделений 
и дочерних предприятий компании 

«Метафракс». На  протяжении года работ-
ники соревновались в  плавании, легкой 
атлетике, дартсе, стрельбе, лыжных гонках 
и гиревом спорте.

сРеди Мужских коМанд первой 
группы больше всего очков заработали 
спортсмены ПОРОТЦ. За  год команда ре-
монтной службы пять раз поднималась 
на  высшую ступень пьедестала, завоевав 
золото в  лыжных конках, гиревом спорте, 
легкоатлетическом многоборье, весеннем 
и осеннем кроссах.

Второе призовое место в  этой группе до-
сталось команде производства метанола, 
она стала лучшей в плавании и лыжных со-
стязаниях. Третьими поднялись на  пьеде-
стал спортсмены 9 ОфПС, которые прак-
тически во  всех спортивных видах были 
в призовой тройке.

Лидером второй мужской группы при-
знана команда газоспасательного взвода. 
Спортсмены ГСВ оказались и  меткими, 

и  сильными, и  быстрыми, взяв золото 
в плавании, стрельбе, дартсе, легкоатлети-
ческом многоборье и гиревом спорте.

Второе место досталось команде цеха фор-
малина, она показала победные результаты 
в  плавании, лыжных состязаниях и  весен-
нем кроссе. Третье почетное место – у коман-
ды цеха подготовки производства, которая 
взяла золото в осеннем кроссе и во многих 
спортивных видах была в призерах.

сРеди женских коМанд победите-
лем Спартакиады-2014 стала сборная цен-
тральной научной лаборатории, службы 
технологического контроля и  санитарной 
лаборатории (ЦСС). Спортсменки этой 
команды стали завсегдатаями почетного 
пьедестала – в плавании, лыжах, стрельбе, 
дартсе и многоборье они завоевали золото, 
по  итогам остальных соревнований зани-
мали призовые места.

Обладателем второго места стала женская 
сборная ПОРОТЦ и  «Метадинеа». В  ко-
пилке этой команды – две победы (в осен-
нем и  весеннем кроссах) и  семь серебря-
ных наград.

На  третью ступень почетного пьедестала 
поднялись спортсменки управления.

Команды-победительницы спартакиады 
награждены переходящими кубками, ди-
пломами и  премиями, а  команды-призе-
ры – дипломами и премиями.

ПоМиМо итогоВых РезультатоВ 
в номинации «Лыжник» отмечены мужская 
команда цеха формалина и женская сборная 
ЦСС, в  номинации «Дельфин»  – мужская 
команда производства метанола и женская 
сборная ЦСС, в  номинации «Легкоатлет»  – 
мужская команда ПОРОТЦ и  женская 
сборная ПОРОТЦ и «Метадинеа».

В  личном зачете лучшими в  «Лыжнике» 
признаны Александр Черепанов (9 ОфПС) 
и Наталья федорова (ЦСС), в номинации 
«Дельфин» победителями стали Сергей 
Гришкин (производство метанола) и Ольга 
Смолий (управление), в  номинации «Лег-
коатлет» высшую ступень заняли Алексей 
Кобелев (ПОРОТЦ) и  Наталья федорова 
(ЦСС).

Ольга ИВАНОВА

победители спартакиадной 
Гонки – на пьедестале
На «Метафраксе» стартовал новый спортивный год. А это значит, что вновь с нуля начинается 
отчет новых побед и рекордов Спартакиады-2015. Пока «свежие» кубки, медали и дипломы ждут 
своих обладателей, расскажем о фаворитах прошлогодних состязаний.
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Лыжными гонками стартовала Спартакиада Росхимпрофсоюза – 2015. И вновь этот вид 
состязаний прошел в Соликамске.

Спартакиада началась в  канун ян-
варя, и  многие боялись суровой 
погоды, которая традиционно 

в  последние годы выпадала на  это время. 
Но, видимо, после успешно проведенных 
в прошлом году Зимних олимпийских игр 
в Сочи тепло Черного моря дошло и до нас. 
Погода действительно выдалась комфорт-
ной для соперничества на лыжных трассах 
базы «Калиец».

Приветственные слова в  честь открытия 
спартакиады произнес председатель пер-
вичной краевой организации Росхим-
профсоюза Алексей Клейн, отметивший, 
что в этом году нас ждут сразу два важных 
юбилея  – 110-летие профсоюзов России, 
а также 70-летие Великой Победы, которо-
му и посвящена эта спартакиада.

Многие годы неизМенныМ фа-
воритом лыжных гонок спартакиады 
Росхимпрофсоюза являются спортсмены 
Пермского завода минеральных удобре-
ний, которые и на этот раз не собирались 
изменять традиции. Их  главные соперни-
ки  – команды березниковского «Азота», 
соликамского «Сильвинита» и серебряный 
призер прошлогодней гонки  – команда 
«Метафракс» – также не думали сдаваться. 
С  таким багажом здоровых спортивных 

амбиций участники заняли стартовую по-
зицию. Женщинам предстояло преодолеть 
дистанцию 3 км, мужчинам – 5 км.

Победа В  личноМ зачете для  наших 
спортсменов была очень важна, поскольку 
по правилам соревнований при равенстве 
очков по  сумме двух дней преимущество 
имела та команда, которая выиграла лич-
ный старт.

наши сПоРтсМены ушли на дистан-
цию с отличным настроем. В результате им 
удалось на 22 очка опередить постоянных 
фаворитов гонки – лыжников «Минераль-
ных удобрений». Команда «Метафракс» 
по итогам первого дня – на высшей ступе-
ни пьедестала почёта. если перевести эти 
очки в секунды, то суммарно мы выиграли 
у  главного соперника примерно 9 секунд 
на дистанции.

одухотВоРенные Победой, воз-
вращались наши спортсмены в гостиницу. 
При этом стартового настроя никто не те-
рял, ведь на  следующий день лыжников 
ждала эстафетная гонка, где предстояло 
показать работу в команде.

После ужина капитаны, тренеры и  спорт-
смены активно решали, кому предстоит 

пройти это командное испытание. Взвесив 
все «за» и  «против», определили состав. 
На  решающую эстафетную гонку «Мета-
фракс» заявил сразу две команды.

Второй день соревнований встретил спорт-
сменов снегопадом, многим пришлось вно-
сить коррективы в подготовку своих лыж.

финишировали наши участники вторыми, 
удерживая эту позицию на  протяжении 
всей эстафетной гонки. Однако по итогам 
двух соревновательных дней команда «Ме-
тафракса» поднялась на  высшую ступень 
пьедестала, впервые став победителем 
лыжных соревнований Спартакиады Рос-
химпрофсоюза.

Вторая команда «Метафракса» финиши-
ровала пятой, улучшив прошлогодний ре-
зультат на  одну позицию. Это тоже успех, 
с чем и поздравляем спортсменов.

В  ПРиПоднятоМ настРоении 
и  с  кубком возвращались наши лыжники 
домой. Им удалось изменить многолетнюю 
традицию, став лучшими в  этом соревно-
вательном виде. Отличный старт Спарта-
киады Росхимпрофсоюза – 2015!

Алтын ТЮБИКЕНОВ

лыжники «метафракса» 
изменили многолетнюю традицию
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Традиционными персонажами этих 
ледяных композиций являются Де-
душка Мороз, его внучка Снегуроч-

ка и животное – символ года. Нынче возле 
одних цехов появилась милая овечка, усы-
панная кудряшками, возле других  – рога-
тый козлик. И это неудивительно: ведь если 
верить различным гороскопам, 2015  год 
можно считать годом и овцы, и козы.

В  то, что  он окажется удачным, 
не  стоит сомневаться, нужно только ве-
рить. А вот авторы яркой овечки, пасущей-
ся у  здания проектного отдела, сулят ком-
пании еще и хорошую прибыль.

кстати, аВтоРаМи нынешних ле-
дяных скульптур стали: на  производстве 
метанола  – Виктор Кожуков, в  цехе фор-
малина  – Александр Батанцев и  Сергей 
Трушин, в  центральной научной лабо-
ратории  – Михаил Данько, в  цехе подго-
товки производства  – Вячеслав Волков, 
Александр Рязанов, Сергей Вольский, 
в  парогазоцехе  – Светлана Гордеева, 
в  проектном отделе  – целая авторская 
группа в  составе Галины Голомидовой, 
Натальи Половинченко, Анастасии Цы-
пуштановой, Олеси Гапоновой, Сергея 
Лысова, Ольги Мазловой, Марии Ахтям-

зяновой, Ирины Рычковой и  Надежды 
Стрелковой.

Все они «ледяному» ремеслу не обучались, 
но  их  творения получились яркими, ска-
зочными и  индивидуальными. Каждая 
композиция имеет определенно свой ха-
рактер и  несет свое настроение. Пройти 
мимо без эмоций просто невозможно.

стоит отМетить, что  ледяные фигу-
ры не  только создают зимнее настроение 
у работников предприятия, но и участвуют 
в ежегодном смотре-конкурсе по культуре 
и эстетике производства. Авторы трех луч-
ших снежных скульптур по  итогам кон-
курса награждаются премиями.

Кирилл ПЕРОВ

К У Л ьТ У РА  П Р О И З В О Д С Т В А    снежные скульптуры

Праздничное настроение у ЦНЛ создает Михаил Данько

сказочная овечка проектного отдела
Козлик у ЦПП готов к празднованию 
юбилея предприятия

на «метафраксе» поселились 
ледяные овечки
Каждый год накануне новогодних праздников на территории «Метафракса» появляются 
ледяные скульптуры, а зачастую целые композиции. Каждая из них – авторское произведение, 
на изготовление которого у местных скульпторов, коими являются работники предприятия, 
уходит по несколько дней. Все зависит от погодных условий и, конечно, от вдохновения. 


